

plies les plus grandes merveilles qu'aient enrégistrées les annales de l'humanité. Nous avons foulé de nos pieds les routes où Abraham, David, Salomon avaient marché, le sol qui a reçu les empreintes des pieds de Jésus et de Marie, de Joseph et de Jean-Baptiste, de Pierre et des autres apôtres, des Jérôme, des Hélènes, des St Louis et de tant d'autres lumières de l'église qui font aujourd'hui l'ornement du Ciel. Mais c'est surtout aux pas de Jésus que nous nous sommes attaché. Nous avons appliqué avec dévotion nos lèvres sur le rocher de la grotte de Bethléem où il est né, nous avons parcouru toute la Galilée où il a si souvent marché ; nous avons vu le Jourdain où Jean-Baptiste l'a baptisé, Nazareth où il est demeuré pendant près de 30 ans caché, le lac de Tibériade aux eaux duquel il a commandé, le Thabor où il s'est transfiguré, le Golgotha où on l'a crucifié, le sépulcre d'où il est ressuscité, enfin le mont des Oliviers d'où il s'est enlevé vers le Ciel ; et c'est le récit de ces pérégrinations, des sentiments que la vue de ces lieux ont réveillés dans notre âme, le langage que ces témoins occultes de si grandes merveilles tiennent encore au cœur du croyant, que nous venons soumettre à l'appréciation de nos lecteurs, sûr d'avance que notre narration toute simple et sans emphase ne pourra manquer de les instruire et de les édifier, comme la visite de ces lieux nous a éclairé et édifié nous-même.

Il ne manque pas d'ouvrages sur la Terre-Sainte, pleins d'intérêt et mieux écrits que nous ne pourrions le faire, mais nous avons cru que le point de vue auquel nous étions pour apprécier ces lieux étant mieux connu de nos lecteurs, nous les intéresserions par cela même plus que les nombreux récits étrangers qu'on en possède. Canadien, nous avons vu les choses en Canadien, et nous osons le croire, avec tout l'intérêt que nos autres compatriotes mettraient à les voir. (1)

(1) Un ouvrage des plus récents sur la Terre-Sainte, et des mieux appropriés aux besoins des pèlerins, est le suivant ; *Le Guide du Pèlerin en Terre-Sainte*, par le Fr. Liévin de Hamme, religieux franciscain ; 3 vol. in-12. Le Fr. Liévin est celui-là même qui depuis 22 ans est chargé de conduire les pèlerins en Palestine. Il fait souvent jusqu'à 5 excursions dans la même année. A ses nombreuses visites, il a joint des années d'étude sur ces lieux si pleins d'intérêt ; aussi le bon Frère est-il aujourd'hui l'une des meilleures autorités sur les points contestés dans l'historique des lieux auquel se rattache quelque fait mémorable biblique ou évangélique.

*Voir l'annonce sur la couverture.*